

Newsletter

Newsletter de la Red de Ciudades y Comunidades Amigables con las Personas Mayores en España elaborada por el Imserso



“Investigación cualitativa sobre diagnósticos y planes de ciudades y comunidades amigables con las personas mayores. Una visión global de la Red Española”

El Imserso ha publicado este estudio elaborado mediante análisis documental de los diagnósticos de amigabilidad y planes de acción disponibles. Este documento aporta una interesante visión que recoge las principales demandas, valoraciones y propuestas de las personas mayores para crear entornos amigables en sus municipios. Disponibles el informe completo, el resumen ejecutivo en castellano y el resumen ejecutivo en inglés. [Leer más](#)

IV Encuentro de Ayuntamientos de la Red de Ciudades y Comunidades Amigables con las Personas Mayores

El Encuentro se celebró el 9 de abril en la sede del Imserso con el lema “Entornos amigables para vivir mejor”. Tuvo una gran acogida entre los ayuntamientos que forman parte de la Red en España, se cubrieron las 120 plazas disponibles para la participación presencial con 36 ayuntamientos representados presencialmente y 281 conexiones a la [retransmisión](#) en el canal de YouTube del Imserso. Este Encuentro tuvo una amplia repercusión en medios, y todos los materiales (programa, presentaciones, grabación y resumen de contenidos) están [disponibles en la web](#). [Leer más](#)

“Red Mayores. Somos barrio, hacemos barrio” en Pamplona

En Pamplona, ciudad amigable, la mitad de los barrios de la ciudad cuentan ya con una “Red Mayores” impulsada por el Ayuntamiento. Redes que siguen la iniciativa del [Pacto del Mayor de San Juan-Donibane](#), uno de los barrios más envejecidos de Pamplona. El planteamiento de las redes (servicios sociales, sanitarios, de voluntariado, Policía Comunitaria, asociaciones de la zona, entidades por la accesibilidad y la inclusión, el programa de Receta deportivo-social, bibliotecas...) no es crear nuevos servicios, sino detectar las necesidades del vecindario, carencias concretas en un espacio de tiempo o una ubicación geográfica, para luego coordinar los recursos ya existentes y resolverlas de la forma más eficaz. [Leer más](#)

Centro Comunitario Multiservicios Las Nieves

Centro en el municipio de Campoo de Yuso (Cantabria - España) que está cambiando la vida de vecinas y vecinos -en especial mayores- de esta zona rural y con baja densidad de población. El centro está acompañado de un recurso de movilidad (transporte) —costeado por el ayuntamiento— que permite a las personas mayores —sobre todo mujeres- que no disponen de vehículo propio acudir de manera habitual. Es un espacio comunitario creado y gestionado conjuntamente por el ayuntamiento, la Fundación PEM en colaboración con Unate, y las personas que acuden al centro. La evaluación de impacto social constata los efectos positivos del Centro, que fomenta un envejecimiento con sentido, combate el aislamiento y la soledad, y promueve un empoderamiento de la ciudadanía para la cooperación en la comunidad.

[Vídeo de presentación](#) [Informe de evaluación de impacto](#)

Estudio “El trato de las personas mayores en las instituciones”

El 22 de marzo se presentó este estudio de la Plataforma de Mayores y Pensionistas (PMP), elaborado por la consultora Fresno Consulting, que ofrece datos sobre el trato que reciben las personas mayores en los servicios públicos a los que acceden con mayor frecuencia, así como en servicios esenciales para la vida diaria, muchos de ellos considerados de interés general y la mayoría de ellos prestados por entidades privadas. Se trata de un aspecto fundamental en los procesos de mejora de pueblos y ciudades amigables. [Leer más](#) [Resumen ejecutivo](#)

Recursos de interés

Seminarios de estudios proyecto EDI

Este mes comienzan esta serie de ocho seminarios online sobre procesos de desinstitutionalización y la transición hacia modelos de cuidados y apoyos personalizados y comunitarios. Organizados por el Instituto de Derechos Humanos Gregorio Peces-Barba y el Ministerio de Derechos Sociales, Consumo y Agenda 2030. En formato virtual de abril a noviembre, el primero será el 30 de abril sobre “Cultura institucional y enfoque de derechos humanos”. [Leer más y registro](#)

Eventos de interés

III Jornada “Viviendas accesibles, entornos amigables. Vivir el barrio”

Organizada por la Fundación Mayores de Hoy y Fundación Pryconsa, junto con la colaboración del Colegio Oficial de Arquitectos de Madrid (COAM) y el Grupo SENDA, en ella se analizará la importancia del barrio, del entorno más próximo a las personas mayores como herramienta contra la soledad no deseada y su bienestar. Se celebrará el 7 de mayo en Madrid, en el salón de actos del COAM. Asistencia libre y gratuita. [Leer más](#)

Otros puntos de información



[Página web](#)

[Blog](#)

[Facebook](#)

[X @RedAmigableEdad](#)

Suscripción: ciudadesamigables@imserso.es